



Protokoll zur 08. Sitzung des FSR Ingenieurwissenschaften

Sitzungsort: Cafeteria W-Bau

Datum: 05.07.2023

Sitzungsbeginn: 17:35

Sitzungsleitung: Eric Gundermann

Protokollführung: Felix Bauer

Gewählte Mitglieder:

Name	Matrikel	Anwesend	Name	Matrikel	Anwesend
Felix Bauer	21EGB	X	Linda Müller	20EGB	
Jonathan Blänsdorf	22EIK	X	Emely Nagel	22EIK	X
Dános Maria Éber Dick	21EGB		Anna Neuhaus	21EGB	X
Jonas Endler	19EIK	X	Wolfram Reglich	22EGB	
Yannick Flad	22EGB	X	Sebastian Sachse	19EIK	
Jonathan Fröschle	22EIB	X	Max Sämann	21EIK	
Eric Gundermann	22EIM	X	Falk Schmechta	19EGB	
Jannes Hamann	20EGB		Mathilde Schoeppe	22EGB	X
Lucas Kersting	21EGB	X	Caspar Schubach	21MBM	X
Amelie Merbach	21EGB	X	Tom Sobotta	20EGB	X

Freiwillige Mitglieder:

Name	Matrikel	Anwesend	Name	Matrikel	Anwesend
Arne Brase	21MB		Franziska Pilz	21EGB	X
Lars Daßler	19EIB		Christoph Pistner	22EIM	X
Ernst Johann Emmerich	19EIB	X	Albert Riemann	22EIM	
Alexander Groß	19EIB		Meike Schmidt	22EGB	X
Thomas Hengst	22EIB		Johannes Storz	20EIB	
Joshua Heß	18EIB		Jonas Waselau	19MBB	
Lukas Joiko	21EGB		Ellen Taufer	21EGB	X

Gäste:



TOP 0: Allgemeines

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

- Der FSR ING ist mit 11/20 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig
- Der FSR ING ist nicht mit $\frac{2}{3}$ Mehrheit beschlussfähig. (mind. 14)

Bestätigung der Tagesordnung:

1. Inforunde
2. Ziele bis zum Wintersemester
3. Gemeinsamer Semesterabschluss
4. Sonstiges

- Abstimmung: 11/0/0

Freigabe des Protokolls der vergangenen Sitzung:




- Abstimmung: vertagt

Nächster Termin:

TOP 1: Inforunde

Ämter

Sprecher:

- Termin für die nächste Hochschulversammlung: der 29.05.2024 13:00 bis 17:00
- Es gibt ein Positionspapier zum Umgang mit KI - ist sicher interessant für die Studis
 -  2023-06-19 Diskussionspapier_KI.pdf
- Die KSS hat Forderungen in Form von "Eckpfeilern" für die nächste LTW erstellt
 -  PPP_LTW_Eckpfeiler.pdf
 -  Protokoll Eckpfeiler LTW2024 - 13.06.2023.pdf
 - zu den Eckpfeilern können Wünsche der Studierenden abgefragt und an die KSS gesendet werden
 - am 22.07. wird dazu ein Entwurf vorgelegt
 - in der KSS wird am 29.07. wird darüber abgestimmt
- Vorbereitung für Sprecher*innen-Treffen, Dekan-Treffen und Fakultätsrat
 - wenn es noch wichtige Themen zu einem dieser Dinge gibt, gerne zu mir

Co-Sprecherin:

- Nachhaltigkeitssticker sind jetzt endlich wirklich versendet, sollten bald kommen (die hatten vercheckt)

Finanzverantwortlicher:

- nichts neues



Kassenverantwortlicher:

- nichts neues

Wahlvorstände:

- nichts neues

Hochschulpolitik:

- Vernetzung mit HoPo von WiWi zwecks Erstifahrt

Evaluation:

- nichts neues

StuRa:

- Aktion Atelier 24/7 geht in die nächste Runde
- Co-Referat Sport und Gesundheit wurde gewählt
- HSSF hat stattgefunden
- Fahrradselbsthilfestation steht endlich an der Bib
- Es wird einen Awareness-Workshop vom StuRa geben, an dem Mitglieder aus der SSV teilnehmen können
- 06.07. Sommerparty von AS (HfTL Innenhof)
- 07.07. Orientalisches Grillen von IM (Medienparkplatz)

Admins:

- Website wird spätestens in den Semesterferien in Angriff genommen → aktualisieren

Gleichstellung und Inklusion:

- Summer School Python für Ingenieurinnen, gerne über ÖA bewerben:
<https://tu-dresden.de/ing/maschinenwesen/ifww/biomaterialien/forschung/korrosion-und-oberflaechen/summerschool>

Meike tritt der Sitzung bei

Karriere:

- Start-Up ELEVEL bietet kostenloses Seminar zum Thema Studienkosten absetzen zum Berufseinstieg an - 22.07.23
- Am 11.10.23 findet die Sächsische Studierendenkonferenz zum Thema Kreislaufwirtschaft statt, wollen wir das bewerben?
- Abrechnungen zum FakFest noch in Arbeit

Ausländische Studierende:

- nichts neues



Arbeitskreise

AK Veranstaltungen:

- Auswertung LNdW (Feedback auch von Organisatorin angefragt)
 - Getränkeverkauf im Nieper sinnlos (Preise zu hoch)
 - Im Wiener ebenfalls (3 Sekt, 1 Wasser verkauft)
 - preislich wurde sich am Bahu orientiert, welche die Preise von der Hochschule bekamen
 - organisationstechnisch schwierig von Hochschuleseite
- Eichamt wird über den 04.08. informiert
- Treffen am 12.07.

AK Öffentlichkeitsarbeit:

- Flimmersession bringt uns Plakate zu den Büros für das Open Air Kino nächsten Dienstag, bitte aufhängen, wenn die da sind
- Letzte Vorstellungsposts
- Mitgliederlisten Ausgedruckt
- Posts zu den Sprechzeiten und zur Prüfungsphase werden in Angriff genommen
 - ggf. Werbung für Gedächtnisprotokolle machen
- Shots für Follow nach der Prüfung? Yannik kümmert sich
 - dient auch der Werbung für 04.08.
- **AK ÖA TREFFEN**

AK Ersti-Fahrt

- Treffen 04.07.
- [W 2. Sitzung AK Studentische Fahrten.docx](#)
- Noch 2 weitere Treffen:
 - Dienstag 29.08.2023 um 16:30 Uhr
 - Montag 25.09.2023 um 16:00 Uhr
- Planung wird vom letztem Jahr adaptiert
- QR-Code in die Beutel für „Komm-in-die-Gruppe“ Link
- Begrenzte Plätze → Teilnahme im AK sichert Platz

AK Hochschulsommerfest

- welches Feedback wollen wir zum Abschlusstreffen am 10.07. beisteuern?
 - War cool =D
 - Schade, dass Erwachsenenhüpfburg von Kindern belagert wurde.
 - Schade, dass Soundboksnutzung auf dem Parkplatz nicht geduldet wurde bei einer angemeldeten Veranstaltung.
 - gute Präsenz des Awarenesssteams!
 - ökologisch und nutzentechnisch wirklich nötig die Bierbänke zu bekleben?
 - Papiergirlanden sahen sehr gut aus, haben die Ästhetik stark aufgewertet
 - gute Security
- Begeisterung über ING-Beteiligung 40% aller Schichten!=D
- Bau schnurrte sich frech Marken



- viel positives Feedback (auch von Mitarbeitenden)

AK Lernmaterialien:

- Hat vielleicht jemand mal einen Ordner für Messtechnik vorbeigebracht?
 - Anscheinend nicht

AK Aufenthaltsräume:

- nichts neues

AK Promovierendenvertretung:

- nichts neues

Gremien

Fakultätsrat:

- Nächster Termin: 12.07.2023

Studienkommissionen:

- Nächste Termine:
 - EIT: 15.11.2023
 - MB:
 - EGU:
-

Prüfungsausschüsse:

- Nächste Termine:
 - EIT:
 - ME:
- Sollen wir noch jemanden für den Prüfungsausschuss ME vorschlagen?
 - Amelie bekundet Interesse

Sonstige Gremien:

-

TOP 2: Ziele bis zum Wintersemester

- Zusammenfassung von konkreten Zielen, deren Ausarbeitung wir uns bis zum Wintersemester widmen wollen - ähnlich wie letztes Jahr
 - wer macht was?
 - Soll zur ersten Semestersitzung ausgewertet werden
- Sitzungstermine in den Ferien?
 - 02.10.2023 16 Uhr (ggf. online)
- Einarbeitung nächste Sprecher*innen
 - Erch ist ab Januar weg und wird zurücktreten



- John denkt drüber nach
- Material-Ordnungen und Kautionsstabelle und Inventarliste?
 - Admins und Veranstalter arbeiten gemeinsam
 - Wird nach der Stura Materialordnung in Angriff genommen
 - ggf. gleich AUSleihschein mit hochladen
- (Grober) Veranstaltungsplan WiSe inkl. Ersti-Tage
 - AK Veranstaltungen
- Treffen AK Aufenthaltsräume!
 - die Mitglieder
- Recherche zum Thema Promovierendenvertretung
 - Erch
- Neue FSR Wishlist?
 - Idee: eigene Büros aufwerten
 - Was dürfen wir in unseren Büros, was nicht?
 - Geld für Büros, statt für Sandwichmaker
 - Thema: Aufenthaltsräume
 - Gesellschaftsspiele
 - Megaphon
- AK ÖA muss tagen + Leitfaden ÖA
- Website
 - insbesondere Mitglieder und was wir verleihen
- neue Fragebögen für Evaluation
 - Franzi
- Ausarbeitung Ämterbeschreibung/Wissenssammlung Sprecher*innen
 - Erch
- Planung von Teambuilding Maßnahmen
 - Tom, wenn er wieder da ist (Ende September)

TOP 3: Gemeinsamer Semesterabschluss

Brainstorming

- fand Billard in entspannter Runde letztes Weihnachten ganz geil
- Wiederau (südlich von Zwenkau, Zwenkauer See) als Location von Tom angeboten
- Kletterwaldbesuch
- Fahrradtour
- Wildwasserrafting 50€ p.P.
- Paintball / Lasertag
- Kart fahren ab 14€ á 10 min bei saxracing
- Fahren in Scharen mit Klarem (Stalin)
- Veganes Wursttasting (die von Lidl sind am besten)
- Schneeballschlacht
- Twister turnier



- Abstimmung was wir machen und was wir verbinden und wann wir es machen in der Gruppe
 - bis nächsten Mittwoch in der Gruppe sammeln
 - nächste Sitzung ggf. Geld beschließen

18:44 - Jonas verlässt die Sitzung 10/20

TOP 4: Sonstiges

- Sprechzeiten Büros:
 - Nieper: Die 14-15:00, Do 9-10:00
 - Do [06.07] (Matze), Die [11.07] (Anna), Do [13.07] (Namen)
 - Wiener: Die 9-10:00, Do 14-15:00
 - Do [06.07] (Name), Die [11.07] (Namen), Do [13.07] (Erch)
- Idee eines emotionalen Plenarteils (Tom)
 - Raum für Austausch innerhalb unseres Gremiums zu zwischenmenschlichem
 - vielleicht zeitlich sehr aufwändig → nicht zu häufig
 - sehr angenehmer Rahmen zu haben anzusprechen, was nicht gut läuft (siehe letzte 2 Sitzungen)
 - 4 mal im Jahr?
- Sensibilisierung zu unseren Werten (Tom)
- hab den bestellten Honig mit

18:55 - Sachse betritt die Sitzung, jetzt 11/20

Ende der Sitzung: 18:58